
平成 24 年（2012 年）12 月那覇市議会定例会

代表質問発言通告書（１日目）

平成 24 年 12 月７日（金）
                                自民･無所属･改革の会 45分

                    割当時間(答弁を除く)  

                                自 民 党 新 風 会 40分

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 唐 真  弘 安

(自民・無所属

・改革の会)

市長の基本姿

勢について

(１) 今、市長選を振り返り、当選の最大の理由

は何か伺う

(２) 第31代市長として、これからの４カ年間の

市民福祉向上に取り組む覚悟を伺う

(３) オスプレイ配備への沖縄の心はこれ以上

一つになれないくらい一つになって、反対し

ているのに日米両政府は｢県民の声｣が聞こ

えないのか相変わらず、辺野古移設を押し付

ける努力のみである。県都那覇市民による超

党派の｢オスプレイ反対那覇市民大会｣は是

非必要と思うが市長はどう思うか

(４) ただいま総選挙の真最中であるが、特に１

区の選挙の意義について市長の見解を伺う

(５) 那覇空港の第２滑走路増設は本当のとこ

ろいつ完成の予想か

(６) 鉄軌道の実現は本当に信じていいのか。行

政の責任者としては、いつ頃走り出すのか、

おおよその予定を伺う

(７) 沖縄西海岸道路はいつ頃完成の予定か伺

う

(８) (５)、(６)、(７)の実現の暁には、沖縄県

民所得は下位から抜け出し中位以上になり、

観光客一千万人に手が届くと思われるが市

長の見解を伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 24 年 12 月７日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 宮 里 光 雄

(自民・無所属

・改革の会)

１ 一括交付金

について

２ 新庁舎につ

いて

３ 市民課窓口

業務委託につ

いて

４ 読売巨人軍

那覇キャンプ

について

(１) 予算要求した項目総数及び予算化された

事業と進捗状況について説明を求める

(２) 医療、福祉に関する項目と予算総額につい

て伺う

新庁舎オープンに向けた取り組みについて以

下伺う

(１) 諸スケジュール

(２) 本移転作業の取り組み状況

(３) バリアフリー等利便性向上について

(１) 委託業務内容と選定方法について説明を

求める

(２) 期待される行政効果について、当局の見解

を伺う

(１) 過去の実績と評価について、当局の見解を

求める

(２) 来春の実施予定について伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 24 年 12 月７日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 山 川 典 二

(自民・無所属

・改革の会)

１ 中核市につ

いて

２ ＴＰＰにつ

いて

３ 観光行政に

ついて

中核市移行に関する取り組み状況について伺

う

(１) 移譲事務総数と人員体制について

(２) 保健所業務について

ＴＰＰが本市へ及ぼす影響について当局の見

解を伺う

観光クルーズ船寄港における本市への経済波

及効果と見解、今後の取り組みについて伺う

また、クルーズ船接岸施設の質の向上について

伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 24 年 12 月７日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 金 城  徹

(自民党新風会)

１ 第46回衆議

院議員総選挙

について

２ 沖縄振興特

別推進交付金

（ 一 括 交 付

金）について

この沖縄にあって、基地問題は、どこが政権を

担おうとも、県民の心とは大きくかけ離れ、いわ

ゆる、ねじれは続くことでしょう。二年目となる

一括交付金がどうなるのか、あるいは、中国人観

光客の激減の最大の要因である尖閣問題にどの

ような処方せんを示しうるのか、我々、沖縄県民

も、この総選挙の結末、政権のありように無関心

ではいられない

そこで、来る総選挙に、市長は一体、何を託し、

何を期待するのか、市長の見解を問う

那覇市に配分された約 52 億円の執行に一応の

めどがついたものと思うが、この間の苦労の様子

を見ていると、一年前に言われていた｢使い勝手

の良い｣という言葉は、必ずしも額面どおりの言

葉ではなく、次年度以降に向けた課題も幾つか垣

間見えたのではないかと考える

そこで、以下について伺う

(１) 本市の一括交付金の総括として、事業分野

や他市町村にはみられない特徴的な事業を

伺う。また、この交付金に対する総合的な評

価を問う

(２) 今回の一括交付金では、経済振興、沖縄振

興という制約もあったことから、本市の一括

交付金事業のなかでも、特に経済観光振興を

見据えた事業が多方面に予算化されたと認

識している

観光は、本県、当然本市にあっても、リー

ディング産業であることから、また、すそ野

産業といわれるほど、関連する事業に従事す

る方も多いことから、この分野に力を割いて

いく、財源を投入してくことは大変意義のあ

ることと考える

そこで、これらの分野における特徴的な事

業、また、期待される効果について伺う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 健康保険行

政・教育行政

について

予防接種案内の誤発送、給食センターの異物混

入事故について伺う

(１) 経緯(原因含む)と対応策

(２) 健康被害等の影響の有無

(３) 今後の対処、方策

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 24 年 12 月７日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 瀬 長  清

(自民党新風会)

１ 都市計画行

政について

２ 児童福祉行

政について

那覇市屋外広告物条例について

那覇市の中核市への移行に伴い、屋外広告物の

取り扱い業務が、那覇市に移譲されるが、那覇市

屋外広告物条例の内容と屋外広告物への対応に

ついて当局の所見を求める

(１) 那覇市として、どのような理念や方針を掲

げ、屋外広告物を誘導していきたいのか伺う

(２) 那覇市と沖縄県の屋外広告物条例の内容

は、どう違うか

(３) 那覇市が新たな規制を設けた場合、現在あ

る屋外広告物について、どう対応するか

(４) 那覇市屋外広告物条例の周知、違反広告物

の取り締まりについて、どのように対処する

か

国場･大名児童館の指定管理者の導入について

児童館は、子どもたちの心身の発達にとって、

大変重要な役割を担っていることから、指定管理

者制度の導入に当たっては、その役割が十分発揮

できる指定管理者を選定する必要がある

そこで、国場・大名児童館の指定管理者導入に

ついて当局の所見を求める

(１) 国場・大名児童館の指定管理予定候補者の

選定に当たって、どのような視点や基準で選

定したか

(２) どのような経緯を経て選定したか

(３) 選定された指定管理予定候補者は、これま

で子どもたちに対して、どのような実績を有

しているか

【答弁を求めるもの】

  市長、副市長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 24 年 12 月７日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 高 良 正 幸

(自民党新風会)

１ 中核市移行

について

２ 外部監査制

度について

本市は、来年４月１日県内初の中核市として新

たにスタートする。中核市移行については、市長

を先頭に全庁を挙げて取り組んでいることと思

うが、次のことについて伺う

(１) 中核市へ移行することを、市民に広く知ら

せることは、非常に大切なことだと考えてい

るが、市民への周知・広報の取り組みについ

て伺う

(２) 中核市移行まで残すところ、あと４カ月と

なったが、今後の準備状況について伺う

(１) 外部監査の意義について

① 「監査委員による監査制度」と「外部監

査による監査制度」の内容と、その相違点

について伺う

② 外部監査が制度化された経緯と、どのよ

うな種類があるのか。また、外部監査人は

どのような資格を有する人が選任される

のか伺う

(２) 包括外部監査及び個別外部監査について

① 包括外部監査の内容とその手続き及び

具体的にどのような監査を実施するのか

伺う

② 個別外部監査の内容とその手続き及び

具体的にどのような監査を実施するのか

伺う

(３) 本市の外部監査契約について

① 本議会に提案されている外部監査契約

条例により「監査委員による監査」との関

係は、今後どのようになるのか伺う

② 当局は、この外部監査契約条例により、

どのような監査機能を期待しているのか

伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 24 年 12 月７日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 平 良 仁 一

(自民党新風会)

１ 新庁舎供用

開始に向けて

の進捗状況に

ついて

２ 新庁舎駐車

場有料化につ

いて

(１) 新庁舎はどのような特徴があるのか伺う

(２) 新庁舎建設工事の進捗状況はどのように

なっているのか伺う

(３) 新庁舎への移転や業務開始時期について

伺う

(１) 新庁舎駐車場有料化導入の経緯について

伺う

(２) 民間事業者による駐車場の運営内容につ

いて伺う

① 駐車料金と駐車時間はどのようになっ

ているか

② 駐車料金免除対象者はどうなっている

のか

③ 駐車場の休日利用はどうなっているの

か

(３) 財源効果の見通しについて伺う

【答弁を求めるもの】

  市長、副市長、関係部長


